



Reporte de Defensa Nacional

7 al 14 de junio de 2021

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Resumen

A nivel nacional, el Jefe del Departamento de Asuntos Bilaterales y Multilaterales de la División de Relaciones Internacionales de la Subsecretaría de Defensa, Capitán de Navío Sergio Guevara, junto a la Encargada del Escritorio para el Cono Sur de la Oficina del Secretario de Defensa de EE.UU., Ashley Pixton, encabezaron la V Reunión del Grupo de Trabajo para la Cooperación en el Indo-Pacífico Chile-EE.UU.

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

En el plano vecinal, el Ministerio de Defensa Nacional de Perú aprobó un segundo cambio a la Lista de Contrataciones Estratégicas en el Extranjero para el año fiscal 2021, a fin de añadir siete nuevos procesos de selección de la Marina de Guerra del país.

Nº SUP: 131107

En el ámbito internacional, el Presidente de EE.UU., Joe Biden, determinó redirigir a las Fuerzas Armadas una suma superior a los US\$ 2 mil millones, que la pasada administración del entonces Presidente Donald Trump, había asignado originalmente a la construcción de un muro fronterizo con México.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por el medio de circulación nacional "La Tercera"; el sitio especializado www.infodefensa.com; y los portales de la Subsecretaría de Defensa Nacional y la Fuerza Aérea de Chile (FACH), respectivamente.

I. Noticias del ámbito nacional

1. V Reunión del Grupo de Trabajo para la Cooperación en el Indo-Pacífico Chile-EE.UU.

El Jefe del Departamento de Asuntos Bilaterales y Multilaterales de la División de Relaciones Internacionales de la Subsecretaría de Defensa, Capitán de Navío Sergio Guevara, junto a la Encargada del Escritorio para el Cono Sur de la Oficina del Secretario de Defensa de Estados Unidos (EE.UU.), Ashley Pixton, encabezaron la V Reunión del Grupo de Trabajo para la Cooperación en el Indo-Pacífico Chile-EE.UU.

La instancia bilateral, subordinada al Comité Consultivo de Defensa, y vigente desde 2015, permitió revisar las iniciativas para el período 2019-2020 y proyectar las posibilidades de colaboración para los años 2022 y 2023 (Subsecretaría de Defensa Nacional, 2021).

2. Reunión entre entidades de la FACH y Laboratorio de Investigación Científica de la Fuerza Aérea estadounidense

La semana pasada se llevó a cabo una reunión virtual entre instituciones científicas y de investigación vinculadas a la FACH y al Laboratorio de Investigación Científica de la Fuerza Aérea de EE.UU.

En el encuentro, que tuvo por objeto propiciar un programa de cooperación y desarrollo conjunto entre las partes, estuvieron presentes organismos como la Academia Politécnica Aeronáutica, la Dirección de Planificación y Doctrina, la Dirección de Operaciones, la Subdirección de Asuntos Espaciales y la Dirección de Relaciones Internacionales de la rama aérea nacional (FACH, 2021).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Perú

1.1. Ministerio de Defensa aprobó modificación a Lista de Contrataciones Estratégicas en el Extranjero

El Ministerio de Defensa Nacional de Perú aprobó un segundo cambio a la Lista de Contrataciones Estratégicas en el Extranjero para el año fiscal 2021, a fin de añadir siete nuevos procesos de selección de la Marina de Guerra del país.

Entre estos proyectos, cabe mencionar la adquisición de dos aeronaves multipropósito para el Grupo Aéreo N° 8 de la Fuerza Aérea; la compra de material para labores de rescate para las Compañías de Intervención Rápida para Desastres, en beneficio del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas; y el servicio de *overhaul* de motores "PT6A-60A" (Infodefensa.com, 2021a).

1.2. Gobierno extendió respaldo de ramas castrenses a la Policía, en el combate a la minería ilegal

El gobierno peruano prolongó la intervención de las ramas castrenses en respaldo a la Policía Nacional de Perú, a fin de garantizar "el control y mantenimiento del orden interno y prestar apoyo en la ejecución de operaciones policiales especializadas contra la minería ilegal", en el distrito de El Cenepa, cerca del límite con Ecuador.

La prórroga comprende el período entre el 2 de junio y el 1 de julio de 2021 (Infodefensa.com, 2021b).

III. Noticias del ámbito global

1. Presidente de EE.UU. reasignará millonarios fondos para potenciar gestión fronteriza

El Presidente de EE.UU., Joe Biden, determinó redirigir a las Fuerzas Armadas una suma superior a los US\$ 2 mil millones, que la pasada administración del entonces Presidente Donald Trump, había asignado originalmente a la construcción de un muro fronterizo con México.

En concreto, los recursos en cuestión financiarán 66 proyectos, que buscan la implementación de “medidas modernas y efectivas de gestión fronteriza para mejorar la seguridad” (“La Tercera”, 2021).

Referencias

FACH. (2021, junio 11). Reunión de Coordinación entre la Fuerza Aérea de Estados Unidos y la FACH. Disponible en: <http://bcn.cl/2pyvd>.

Infodefensa.com. (2021, junio 12). Perú extiende el apoyo de las FF.AA. a la Policía, en operaciones contra la minería ilegal. (2021, junio 12). Disponible en: <http://bcn.cl/2pyvk>.

Infodefensa.com. (2021, junio 11). Perú modifica el listado de compras estratégicas en el extranjero, por segunda vez este año. Disponible en: <http://bcn.cl/2pyvg>.

"La Tercera". (2021, junio). Presidente Biden redirigirá a proyectos militares más de 2.000 millones de dólares reservados para muro fronterizo con México ideado por Trump. "La Tercera". Disponible en: <http://bcn.cl/2pyvq>.

Subsecretaría de Defensa Nacional. (2021, junio 11). Reunión del Grupo de Trabajo para la Cooperación en el Indo-Pacífico Chile-Estados Unidos. Disponible en: <http://bcn.cl/2pyv5>.